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AGENDA

RETIROS
Del 5 al 7 de abril: Retiro de Emaús hombres, organizado por la Parroquia 
Espíritu Santo, de Mairena del Aljarafe. Contacto: 

Cursillo de Cristiandad Nº 799. En la Casa del Movimiento en San Juan de 
Aznalfarache. Más información en el teléfono 640 526 573 o en el correo 
electrónico 
Del 26 al 28 de abril: Retiro de Emaús mujeres, organizado por la Parroquia 
Espíritu Santo, de Mairena del Aljarafe. Contacto: 

Del 3 al 5 de mayo: Retiro de Emaús hombres, organizado por la Parroquia San 
Juan Pablo II, de Montequinto. Contacto:

Sábado 16

, de Hilarión Eslava, en la Catedral de Sevilla, a las 20.30 h.  Retirada 
de invitaciones en la recepción de la Catedral (Puerta del Príncipe, de 11 a 17 h).
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Martes 19

 Eucaristía en la solemnidad de San José, en la Parroquia de San José, de Dos 
Hermanas, presidida por el obispo auxiliar, monseñor León, a las 19.45 h.

 Eucaristía en la solemnidad de San José, en la Parroquia de San José, de 
San José de la Rinconada. Presidida por el arzobispo, monseñor José Ángel Saiz, 
a las 20 h. 

Viernes 22

Concierto de , a las 19 h, en el Cartuja Center. 

Viacrucis en el convento de Santa Inés (c/ Doña María Coronel), a las 18.30 h. 
Posterior visita guiada al convento. 

Domingo 17

Inicio de la visita oastoral del obispo auxiliar, monseñor Teodoro León, a la 
Parroquia San Antonio Abad, de Pruna. 

Pregón de la Semana Santa de Sevilla, por Juan Miguel Vega. En el Teatro de 
la Maestranza (Paseo Colón), a las 12 h. 

Lunes 18

Inicio de la visita pastoral del obispo auxiliar, monseñor Ramón Valdivia, a la 
Parroquia San Juan de Ávila, de Sevilla.

Del 18 al 21 de marzo: XL ciclo de conciertos cuaresmales de órgano 
 Retirada de invitaciones en la recepción de la Catedral (Puerta 

del Príncipe, de 11 a 17 h).

Imagen de portada: Seminaristas en una de las formaciones organizadas por el Seminario Metropolitano de 
Sevilla.
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Padre, 
envíanos pastores

José Ángel Saiz Meneses, Arzobispo de Sevilla

Celebramos el Día del Seminario. El lema de este 
año, ‘ , es una oración 
de súplica a Dios por las vocaciones. No hemos 

de olvidar que la principal actividad de la pastoral voca-
cional de la Iglesia es la oración, con la que reconoce-
mos que las vocaciones son don de Dios y como tal se lo 
pedimos. La Iglesia pide al Dueño de la mies que envíe 
obreros a los campos. Cuando en 1963 san Pablo VI ins-
tituyó la Jornada Mundial de Oración por las Vocaciones, 
y no simplemente la «Jornada de las Vocaciones», su-
brayó, precisamente, que la Iglesia no es la fuente de las 
vocaciones, sino que su tarea fundamental es orar por las 
vocaciones, como don de Dios que son. En la oración se 
manifi�esta�fundamentalmente�la�solicitud�del�Pueblo�de�
Dios por las vocaciones. Todos los miembros de la familia 
diocesana�hemos�de�tener� la�humildad,� la�confi�anza,� la�
valentía de rezar incesantemente por las vocaciones.

El Evangelio de este V Domingo de Cuaresma narra que 
algunos peregrinos de cultura griega, que habían subido 
a� Jerusalén,�manifi�estan� interés�por�ver�a�Jesús,�desean�
conocerlo personalmente. En la petición de estos griegos 
percibimos la sed de ver y conocer a Cristo, el anhelo in-
terior de salvación que experimenta todo ser humano en 
lo profundo del corazón. La respuesta del Señor se orien-
ta�al�misterio�de�la�Pascua;�en�primer�lugar,�refi�riéndose�
a sí mismo, les dirá que ha llegado la hora de que sea 
glorifi�cado�el�Hijo�del�Hombre,�lo�cual�signifi�ca�la�hora�de�
su Pasión, Muerte y Resurrección; seguidamente, expli-
cita ese camino pascual con tres elementos conectados 
entre sí: el grano de trigo, el seguimiento del discípulo y 
la obediencia al Padre. 

El Señor utiliza una imagen de la vida diaria que es a la 
vez muy sugerente para  explicar su muerte, ya cercana, 
su Misterio Pascual: “Si el grano de trigo no cae en tierra 
y muere, queda él solo; pero si muere, da mucho fruto” 
(Jn 12,24). Se compara a sí mismo con un grano de trigo 
que muere y da un fruto abundante. Mediante la muerte 
en cruz, dará un fruto de salvación universal. Cristo mue-
re para resucitar; desde la cruz alcanza una vida nueva y 
abundante para todos los hombres; desde la cruz, que en 
apariencia es un fracaso, escándalo para los judíos y ne-
cedad para los griegos, Cristo se convertirá en el centro 

de la Historia, en el salvador de la Humanidad. Su Muerte 
y�Resurrección�son�la�victoria�defi�nitiva�del�amor�sobre�el�
egoísmo, del bien sobre el mal.

Jesús señala este camino exigente de la cruz para todos 
sus discípulos, y lo describe con la imagen del grano de 
trigo que muere para propiciar una nueva vida. Esta es 
la paradoja de la cruz de la que nos habla el Evangelio 
de hoy: “El que ama su vida, la pierde; y el que odia su 
vida en este mundo, la guardará para la vida eterna” (Jn 
12,25). Es la radicalidad y totalidad que caracteriza a los 
discípulos de Cristo, que, por amor a él, se entregan al 
servicio de los hermanos, que pierden la vida y, de ese 
modo, la encuentran. Dar la vida, este es el camino de la 
verdadera alegría y de la fecundidad más grande, en la 
entrega desinteresada a los demás, sobre todo a los más 
pobres y pequeños. 

Pedimos hoy especialmente por las vocaciones sacer-
dotales, y por todos nuestros sacerdotes, para que sigan 
haciendo de su existencia una ofrenda agradable al Pa-
dre, un don total de sí mismos a Dios y a los hermanos, 
siguiendo el ejemplo de Jesús, que cumple la voluntad 
del Padre dando su vida en la cruz para la salvación del 
mundo, que «no ha venido a ser servido, sino a servir y a 
dar su vida en rescate por la multitud» (Mc 10, 45).
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El arzobispo de Sevilla nombrado
miembro de la Comisión Ejecutiva de la CEE

MADRID.- El arzobispo de Sevilla, 
monseñor José Ángel Saiz Meneses, 
ha sido elegido miembro de la Co-
misión Ejecutiva de la Conferencia 
Episcopal Española (CEE) para los 
próximos cuatro años, en el curso de 
la asamblea plenaria que se ha cele-
brado la pasada semana en la sede 
del Episcopado español. Ha resulta-
do elegido con 52 votos en la prime-
ra votación, y era miembro de esta 
Comisión desde marzo de 2020.

Esta Comisión Ejecutiva está for-
mada por nueve miembros. Por ra-
zón de su cargo están el presidente, 
el vicepresidente y el secretario ge-
neral de la CEE; además del arzo-
bispo de Madrid. En esta ocasión, al 
ser el arzobispo de Madrid el vice-
presidente de la CEE, la Plenaria ha 
elegido a los otros seis miembros. 
Además del arzobispo de Sevilla, los 
elegidos son monseñor Gines García 
Beltrán, obispo de Getafe, con 39 vo-
tos en la tercera votación; monseñor 
Jesús Sanz Montes, OFM, arzobispo 
de Oviedo, con 41 votos en la tercera 
votación; monseñor Mario Iceta, ar-
zobispo de Burgos, con 37 votos en 
la primera votación; monseñor Enri-
que Benavent, arzobispo de Valencia, 
con 38 votos en la segunda votación; 

y monseñor José Mª Gil Tamayo, ar-
zobispo de Granada, con 42 votos en 
la primera votación.

Anteriormente, los obispos eligie-
ron a los nuevos presidente y vice-
presidente del Episcopado, cargos 
que han recaído en el arzobispo de 
Valladolid, monseñor Luis Argüello; y 
el arzobispo de Madrid, el cardenal 
José Cobo, respectivamente.
Monseñor Valdivia al frente de 
Relaciones Interconfesionales y 
el Diálogo Interreligioso

Por otro lado, monseñor Ramón 
Valdivia, obispo auxiliar de Sevilla, ha 
sido elegido presidente de la Subco-
misión Episcopal para las Relaciones 
Interconfesionales y el Diálogo In-
terreligioso, de la Conferencia Epis-
copal Española, para el cuatrienio 
2024-2028.

Esta subcomisión promueve la 
reconstrucción de la unidad entre 
todos los cristianos, así como su re-
lación con las religiones no cristia-
nas, desde el respeto a la libertad 
religiosa como derecho fundado en 
la dignidad misma de la persona hu-
mana. Sus miembros son monseñor 
Esteban Escudero y monseñor Javier 
Salinas, ambos obispos auxiliares 
eméritos de Valencia, y monseñor 

Adolfo González, obispo emérito de 
Almería. El secretario es el sacerdote 
Rafael Vázquez.
Monseñor León, miembro del 
Consejo de Asuntos Jurídicos

Finalmente, el obispo auxiliar de 
Sevilla, monseñor Teodoro León, ha 
sido nombrado miembro del Conse-
jo Episcopal de Asuntos Jurídicos de 
la Conferencia Episcopal Española. 
Este consejo está presidido por el 
obispo de Segorbe-Castellón, mon-
señor Casimiro López, y la vigencia 
de este cargo también es para los 
próximos cuatro años.

Además del obispo auxiliar de Se-
villa, son miembros del Consejo de 
Asuntos Jurídicos monseñor José 
María Yanguas, obispo de Cuenca; 
monseñor Gerard Villalonga, obispo 
de Menorca; el cardenal arzobispo 
emérito de Madrid, monseñor Anto-
nio María Rouco; y el cardenal arzo-
bispo emérito de Barcelona, monse-
ñor Lluis Martínez Sistach. El cargo 
de secretario técnico recae en Fer-
nando Lozano.

La asamblea plenaria de la Conferencia Episcopal Española ha deparado tres nombramientos que 
atañen directamente a la Archidiócesis de Sevilla. Monseñor José Ángel Saiz formará parte de la 
Comisión Ejecutiva durante los próximos cuatro años. Para ese período también han sido elegidos 
monseñor Ramón Valdivia, como presidente de la Subcomisión Episcopal para las Relaciones Inter-
confesionales y el Diálogo Interreligioso, y monseñor Teodoro León, como miembro del Consejo 
Episcopal para Asuntos Jurídicos.
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La Esperanza de Triana procesionará a las parroquias 
del Polígono Sur en misión evangelizadora
SEVILLA.- La Esperanza de Triana 
realizará una Misión en las parro-
quias de San Pío X y Jesús Obrero, 
ubicadas en el Polígono Sur de Se-
villa, durante el mes de octubre de 
2025. El anuncio lo hizo el pasado 
10 de marzo el arzobispo de Sevilla, 
monseñor José Ángel Saiz, en el cur-
so de la función principal de instituto 
de la corporación de la calle Pureza 
que se celebró en la Parroquia de 
Santa Ana.

Esta misión, denominada 
, se enmarca 

en el jubileo convocado por el papa 
Francisco bajo el lema

 En un comunicado el 

arzobispo señaló que se llevará “a la 
Santísima Virgen, Esperanza nuestra, 
a los barrios más desfavorecidos de 

la periferia de nuestra ciudad y que 
más necesitan de su presencia”.

En el mismo comunicado se infor-
ma que “una vez culminada la Mi-
sión, y obtenidos los frutos espiritua-
les con ella pretendidos, la imagen 
de Nuestra Señora de la Esperanza 
será trasladada a la Catedral de Se-
villa para celebrar un besamanos, un 
triduo preparatorio y una función so-
lemne en su honor, con motivo del 
LXXV aniversario de la proclamación 
del dogma de la Asunción de la San-
tísima Virgen a los cielos”.

Los detalles de la Misión en las dos 
parroquias citadas se concretarán y 
darán a conocer más adelante.

Foto: Manu Gómez

Nueva hermandad 
en Los Molares

LOS MOLARES- El arzobispo de 
Sevilla� ha� fi�rmado� el� decreto� de�
erección de una nueva hermandad 
en la localidad de Los Molares: San-
to Rosario de Nuestra Señora de 
Fátima, Madre de Dios de Conso-
lación, Alcaldesa Perpetua de Los 
Molares, con sede en la Parroquia 
Santa Marta. Su director espiritual 
es el sacerdote Roy Madavana.

“La imagen de Ntra. Sra. de Fáti-
ma es desde el año 2002 alcaldesa 
perpetua y ostenta la medalla de 
oro de esta villa”, informa el herma-
no mayor de la corporación, José 
Manuel Jiménez.

Miguel Ángel López, nuevo arquitecto 
conservador de la Catedral de Sevilla
SEVILLA.- El Cabildo Catedral y la 
Fundación de Investigación de la 
Universidad de Sevilla (FIUS) han 
acordado incorporar al arquitecto 
Miguel Ángel López como nuevo 
arquitecto conservador del templo 
catedralicio.

Según se destaca en el sitio web 
del Cabildo, Miguel Ángel López 
cuenta con una sólida formación en-
focada principalmente al patrimonio 
histórico artístico, siendo experto en 
la utilización de las nuevas tecnolo-
gías en la arquitectura, y cuenta con 
un amplia experiencia en la redac-
ción de planes directores, proyec-
tos de conservación y restauración, 
dirección�de�obras�de� edifi�cación� y�
trabajos de ordenación del territorio.

Arquitecto profesional libre desde 
1986, es profesor asociado al Depar-
tamento de Ingeniería del Diseño de 
la Universidad de Sevilla, doctor por 
la Universidad de Córdoba, máster 
en diagnóstico sobre el patrimonio 
histórico por la UCO, máster en Di-
seño en Ingeniería y Arquitectura 

por la UPO, Arquitecto Técnico y 
graduado� en� Ingeniería� de� la� Edifi�-
cación. Ha realizado gran número de 
obras� de� edifi�cación� e� intervencio-
nes sobre el patrimonio construido. 
Es experto en nuevas metodologías 
de trabajo en el campo de la arqui-
tectura y construcción, tanto en las 
técnicas de captura masiva de da-
tos mediante lasermetría, como en 
el campo de la implementación de 
metodologías HBIM (

) para el 
patrimonio construido.
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A Dios por el deporte
Sevilla acogerá los días 4, 5 y 6 de abril la segunda edición de las jornadas nacionales 
Deporte y Fe, una iniciativa de la Pastoral del Deporte de la Conferencia Episcopal 
Española que llega a Sevilla después del éxito de la primera edición celebrada el pa-
sado año en Pamplona. Las jornadas se desarrollarán en la Facultad de Teología, con 
un torneo de fútbol en la Parroquia San Pío X.

JORNADAS DEPORTE Y FE

Nadie se extraña de que un deportista se santigüe 
al inicio de una competición o de que un futbo-
lista señale el cielo tras anotar un gol. A nivel co-

lectivo, hemos visto vestuarios presididos por cuadros 
con imágenes devocionales del lugar, equipos -como el 
Athletic Club de Bilbao- que rezan un padrenuestro en 
el vestuario antes de saltar al césped, o entidades de-
portivas que ofrecen la temporada que va a comenzar y 
los títulos conseguidos a la patrona en su capilla. Habrá 
quien lo haga por superstición o rutina, pero en una so-
ciedad de signos, y cuando se destaca con normalidad lo 
contrario, no conviene dejar pasar sin más las vivencias 
y creencias que hay detrás de unos gestos que forman 
parte de la rutina de deportistas y entidades.

De esta opinión es Carlos Ballbé, el padre , que 
dirige el Departamento de Pastoral del Deporte, un or-
ganismo de reciente creación en el Episcopado español. 
Se mueve como pez en el agua en este ámbito, y sabe 
de lo que habla porque lo ha vivido. Es un enamorado 
del hockey sobre patines y fue integrante de la selección 
española olímpica que participó en los Juegos de Lon-

dres 2012. Por tanto, lleva el deporte en la sangre y lo ha 
practicado tanto en la base como en las competiciones 
internacionales más exigentes. “La idea es evangelizar, 
encontrar a Dios a través del deporte”. De esta forma so-
mera explica la razón de ser de todas las actividades que 
patrocinan desde su departamento. “Fomentar el depor-
te como herramienta de transmisión de valores y virtu-
des, pero, sobre todo, ayudar a acercarse a Dios”, reitera.

La Iglesia está en todos los ámbitos del ser humano, y 
el deporte es una parte importante del ocio y de la iden-
tidad de algunos colectivos. La Iglesia, por tanto, tiene 
una voz ahí. Es lo que se quiere exponer en las jornadas 
que se celebrarán en Sevilla a comienzos de abril, y que 
contarán con un elenco destacado de deportistas ya reti-
rados que ofrecerán los testimonios de una etapa depor-
tiva intensa, que posiblemente no habría sido la misma 
sin unas convicciones, sin unos valores… Sin una fe.

Testimonios de la fe
en la práctica deportiva

Este encuentro ha de servir también para “conectar a 
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tantas personas que ya vienen trabajando en la socie-
dad actual en el ámbito del deporte y la fe, y contribuir a 
reforzar lazos con los que impulsar con más fuerza dife-
rentes�iniciativas�en�este�campo”.�El�perfi�l�del�agente�de�
Pastoral del Deporte es abierto, y va desde profesores, 
entrenadores o catequistas, hasta seminaristas, sacer-
dotes, deportistas y cualquier persona implicada en el 
ámbito educativo-deportivo. A ellos van destinadas unas 
jornadas que contarán, entre otros, con la participación 
de deportistas retirados (el guardameta Juan Carlos Un-
zué, el paralímpico Paco Salinas, los futbolistas Javi Varas 
y Miguel Ángel Ferrer, Mista), el médico del Atlético de 
Madrid, José María Villalón; la montañera hermana Gua-
dalupe, el árbitro Jorge Figueroa; el coordinador de De-
portes de Escuelas Católicas de Sevilla, Manuel García; o 
el presidente de La Liga, Javier Tebas.

Objetivos e inscripción

La superación en el deporte, la vivencia religiosa en la 
élite, la educación en la fe a través de la práctica depor-
tiva o su aprovechamiento como enseñanza de vida, son 
los temas sobre los que girarán las ponencias y mesas 
redondas que se celebrarán en la Facultad de Teología 
San Isidoro, y que serán inauguradas por el arzobispo de 
Sevilla, monseñor José Ángel Saiz. Para participar es pre-
ceptiva la inscripción previa a través de un formulario dis-
puesto en la web 

Otro de los objetivos que este departamento se marca 
es ir contando con delegados diocesanos de Pastoral del 
Deporte. “Si lo ha practicado es más fácil que entienda 
esta misión, pero tampoco tiene que ser un triatleta ni un 

, sino que crea que a través del deporte se pue-
de�encontrar�a�Dios.�Con�esta�creencia�ya�es�sufi�ciente”,�
señala el padre Litus.

Torneo de fútbol en el Polígono Sur

Estas jornadas no se quieren limitar al ámbito teórico. 
Para acercar el deporte a personas que posiblemente 
tengan más complicado el acceso en buenas condicio-
nes a esta parte del ocio, se va a celebrar un torneo de 
fútbol 7 la mañana del 6 de abril en las instalaciones del 
Instituto Municipal de Deportes del Polígono Sur. El vi-
cario episcopal de Pastoral Social y párroco de San Pío 
X,�Salvador�Diánez,�ha� justifi�cado�esta� localización�para�
el partido porque “sería conveniente buscar aquí nuevas 
fórmulas de evangelización, y a través del deporte po-
demos transmitir los valores del Evangelio y propiciar el 
encuentro con Cristo”. El torneo “hará visible la Iglesia”, 
para que los vecinos “tengan presente a la Parroquia de 
San Pío X, la de Jesús Obrero o la de Nuestra Señora de 
la Oliva como algo cercano, como ese lugar de encuentro 
donde se reúne la comunidad”, añade. 

Además, este torneo servirá para dar visibilidad a la reali-
dad�del�Polígono�Sur,�donde�el�párroco�afi�rma�que�“a�pe-
sar�de�las�difi�cultades�no�todo�es�negativo”.�Diánez�confía�
que el deporte y la fe sirvan para “ir rompiendo prejuicios 
que se tienen sobre esta zona de Sevi-
lla, aun sabiendo que es una de las más 
pobres de Europa”.

Más información escaneando 
el código QR
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En la vocación
“hay que ir con todo”
Todos los cristianos estamos llamados al amor, porque fuimos creados por el Amor 
y para amar. Esta vocación universal, sin embargo, puede concretarse de diferentes 
formas: la mayoría se sentirá llamado a formar una familia, pero también son mu-
chos los que reciben una exhortación a consagrarse a Dios a través de las numerosas 
formas y carismas que acoge la Iglesia. 

DÍA DEL SEMINARIO 2024

El sacerdocio diocesano es una de ellas. Precisamente 
durante el mes de marzo la Iglesia en Sevilla presen-
ta la vocación al sacerdocio de un modo más entu-

siasta y directo, haciendo coincidir el Día del Seminario 
con la solemnidad de San José, patrón de esta institución 
diocesana. 

Entre las actividades y eventos preparados, destaca una 
campaña en redes sociales que muestra conversaciones 
espontáneas entre cuatro seminaristas con un sacerdote 
mayor, un sacerdote joven, una madre y un amigo. En es-
tas, con un tono genuino y natural, los futuros sacerdotes 
se sinceran con sus acompañantes, recuerdan anécdotas 
o�piden�consejos�para�mantenerse�fi�eles�a�la�llamada�de�
Dios. 

La vocación, una apuesta

El sacerdote Manuel Jiménez, delegado diocesano para 
la Pastoral con Jóvenes, recuerda cómo su vocación sur-
gió en la etapa universitaria, “en la época de los grandes 
ideales y las grandes decisiones”. Pese a las dudas y mie-
dos propios del candidato, “llega un momento -explica- 
en el que, como en el póquer, tienes que ir con todo, 
ponerte en manos de Dios para ver si esta vocación real-
mente es aquello que responde a lo que tú deseas y a lo 
que la Iglesia necesita”. 

Y una vez decidido, “la parte de apuesta no te la quita 
nadie”, es decir, “hay un momento en el que, al saltar, los 
dos pies están en el aire. Por ahí hay que pasar. Aunque 
sea una mínima fracción de tiempo, te la estás jugando 
con�los�dos�pies�en�el�aire.�Después�hay�que�confi�ar�en�
el�suelo�fi�rme�que�abandonas�y�el�que�pretendes�pisar”.�
Con esta imagen Manuel Jiménez anima a los jóvenes 
-o no tan jóvenes- con inquietud vocacional a no ame-
drentarse ante el vértigo que puede causar tomar la de-
cisión de ingresar en el Seminario. En su lugar, aboga por 
“buscar espacios donde te sientas libre para tomar una 
decisión, dedicar tiempo a la oración y acompañarte de 
un�sacerdote�de�confi�anza�para�que�el�corazón�exprese�
lo que de verdad desea, que el Señor pueda responder y 
puedas escucharlo”. 

La vocación, un misterio

“El Señor jugó conmigo como una carambola”. De esta 
curiosa forma explica Alberto Pardo, sacerdote desde 
hace 56 años, cómo surgió su vocación. “Soy de una al-
dea de Málaga, en la que ni siquiera había sacerdote. De 
hecho, mi futuro era ser pastor de cabras. Pero, por pura 
Providencia, el Señor me puso en una familia, en una co-
munidad parroquial y en unas circunstancias propicias 
para�plantearme�la�vocación�sacerdotal”.�Por�ello,�defi�en-

A la izq., el sacerdote Manuel Jiménez, junto a José Manuel Ruiz, seminarista, y miembros de la Facultad de Teología San Isidoro. 
A la dcha., el sacerdote Alberto Pardo confesando en el Seminario.
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de que “la vocación es un misterio y es difícil de explicar”. 

Entiende que la sociedad de hoy no invita precisamen-
te a la escucha del plan divino, por eso insiste a los jó-
venes a que se dejen “llevar por el Espíritu”. “El Señor 
tiene que jugar mucho con vosotros -continúa- para que 
lleguéis al lugar apropiado. Pero Él no se cansa de jugar. 
Jesús sigue llamando y cuando se empeña, lo consigue”. 

La vocación, no siempre un camino fácil

En el caso de Ángel López, el Señor llamó bien fuerte y 
lo hizo muy pronto. “Ya con tres años jugaba a ser sacer-
dote y pedía a los Reyes Magos cosas de Misa (casullas, 
cálices…)”, comenta Rocío Olivero, su madre. 

Sin embargo, esta vocación temprana no fue bien aco-
gida en la familia: “Yo lo veía venir, pero no pensaba que 
sería tan pronto. De hecho, yo procuraba tenerlo entre-
tenido para que no pensara en ello: lo apunté a natación, 
a clases de clarinete, a fútbol…” Pero con solo 14 años, 
Ángel pidió a sus padres ingresar en el Seminario Menor 
de Sevilla. “Al principio lloré mucho. Sentí que me habían 
quitado a mi hijo. No entendía cómo siendo tan familiar, 
quisiera irse de casa”. En consecuencia, reaccionó mal, 
“poniéndole el camino muy difícil”, lamenta Rocío.   

Después de tantos años (Ángel está ya en quinto curso 
del Seminario), “me arrepiento de no haberte apoyado 
más al principio. Porque he visto un cambio en ti muy 
grande y bueno en estos años. Te veo feliz y una madre 
solo quiere la felicidad de sus hijos”, explica a su hijo en 
uno de los vídeos.

Por este motivo, a los padres que se encuentran en una 
situación similar les aconseja “que escuchen a los niños, 
que los acompañen y apoyen en su vocación, aunque no 
compartan su opinión. Si esos niños, por pequeños que 

sean, son del Señor, van a ser del Señor. Dios marca el 
ritmo, no nosotros”. 

La vocación, una ilusión compartida

“Javi siempre estaba muy metido en las cosas de la 
Iglesia. Le encantaba hacer de monaguillo y organizar ac-
tividades religiosas”, recuerda Jaime de Oriol, amigo de 
Javier Llorente, seminarista de quinto curso. Por eso, “en 
la pandilla comentábamos de vez en cuando que quizás 
te�metías�a�cura”,�confi�esa�entre�risas.�Aunque�también�
reconoce�que� cuando�fi�nalmente� les� anunció� su� inten-
ción de ser seminarista “algunos pensaron que estaban 
de�broma�y�otros�alucinaron.�Al�fi�nal,�sin�embargo,�todos�
estamos muy contentos y nos lo tomamos como lo que 
es: un notición y una gran alegría”.  

Tener como mejor amigo a un futuro sacerdote tiene 
sus ventajas e inconvenientes: por un lado, apunta, “lo 
que peor llevo es que pasa mucho tiempo aquí en el Se-
minario�y�los�fi�nes�de�semana�en�las�pastorales�en�algún�
pueblo, y es difícil vernos. Pero sé que mi amigo está cer-
ca del Señor y que es feliz. Además, estoy deseando que 
se�ordene�para�que�me�confi�ese.�Al�igual�que�ahora�me�
escucha y me aconseja, entonces podrá también darme 
la absolución”. 

Este joven ve en su amigo al mismo chico “sonriente, 
guasón y bromista que conocí hace más de veinte años”, 
si bien, “también he notado un gran cambio espiritual en 
él. Lo veo con las ideas más claras con respecto a Dios”. 

Precisamente, uno de las premisas de los formadores 
es que el seminarista no debe “pasar por el Seminario”, 
sino que “el Seminario debe pasar por el seminarista”, 
transformando poco a poco su corazón de hombre, en 
uno de padre y pastor. 

A la izq., Jaime de Oriol saludo a su amigo de la infancia, Javier Llorente, seminarista; A la dcha., Rocío Olivero observa a su hijo, 
Ángel López, seminarista. 
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Los primeros capítulos del libro 
del Génesis describen la expan-
sión progresiva del pecado en 

las vivencias humanas. Adán y Eva 
(Gn 3,1-7) dudan de las intenciones 
benévolas de Dios, pensando que 
se trate de una deidad envidiosa 
que impide su felicidad. De ahí la 
rebelión: ya no creen en un Creador 
generoso que desea su felicidad. 
Su corazón, cediendo a la tentación 
del Maligno, es presa de delirios de 
omnipotencia: “Si comemos el fruto 
del árbol, nos haremos semejantes 
a Dios” (v. 5). Y esta es la tentación: 
esta es la ambición que penetra en 
el corazón. Pero la experiencia va 
en la dirección opuesta: sus ojos se 
abren y descubren que están desnu-
dos (v. 7), sin nada. No lo olvidéis: 
el tentador es un mal pagador, paga 
mal.

El mal se vuelve aún más arrolla-
dor con la segunda generación hu-
mana, es más fuerte: es la historia de 
Caín y Abel (Gn 4,1-16). Caín tiene 
envidia de su hermano: está presen-
te el gusano de la envidia; aunque 
es el primogénito, ve a Abel como 
un rival, uno que amenaza su prima-
cía. El mal se asoma a su corazón y 
Caín es incapaz de dominarlo. El mal 
empieza a penetrar en el corazón: 
los pensamientos son siempre los 
de mirar mal al otro, con sospecha. 
Y esto sucede también con el pen-
samiento: “Este es malo, me perju-
dicará” ... Y este pensamiento se va 
abriendo paso en el corazón. Y así 
la historia de la primera fraternidad 
termina con un asesinato. Pienso, 
hoy, en la fraternidad humana, gue-
rras por doquier.

Leyendo estas historias, uno tie-
ne la impresión de que la oración 

sea el dique, el refugio del hombre 
ante la oleada de maldad que crece 
en el mundo. Pensándolo bien tam-
bién rezamos para ser salvados de 
nosotros mismos. Es importante re-
zar: “Señor, por favor, sálvame de mí 
mismo, de mis ambiciones, de mis 
pasiones”. Los orantes de las prime-
ras páginas de la Biblia son hombres 
artífi�ces�de�paz:�en�efecto,�la�oración,�
cuando es auténtica, libera de los 
instintos de violencia y es una mira-
da dirigida a Dios, para que vuelva 
a ocuparse del corazón del hombre. 

Se lee en el Catecismo: «Este carác-
ter de la oración ha sido vivido en 
todas las religiones, por una muche-
dumbre de hombres piadosos» (CIC, 
2569). La oración cultiva prados de 
renacimiento en lugares donde el 
odio del hombre solo ha sido capaz 
de ensanchar el desierto. Y la ora-
ción es poderosa, porque atrae el 
poder de Dios y el poder de Dios da 
siempre vida; siempre. Es el Dios de 
la vida y hace renacer.

Por eso el señorío de Dios pasa 
por la cadena de estos hombres y 
mujeres, a menudo incomprendidos 
o marginados en el mundo. Pero el 

mundo vive y crece gracias al poder 
de Dios que estos servidores suyos 
atraen con sus oraciones. Son una 
cadena que no hace ruido, que rara 
vez salta a los titulares, y sin embar-
go ¡es tan importante para devolver 
la�confi�anza�al�mundo!�Recuerdo�la�
historia de un hombre: un jefe de 
gobierno, importante, no de esta 
época, del pasado. Un ateo que no 
tenía sentido religioso en su cora-
zón, pero de niño escuchaba a su 
abuela rezar, y eso permaneció en 
su corazón. Y en un momento difícil 
de su vida, ese recuerdo volvió a su 
corazón y dijo: “Pero la abuela reza-
ba...”. Así que empezó a rezar con las 
fórmulas de su abuela y allí encontró 
a Jesús. La oración es una cadena de 
vida, siempre: muchos hombres y 
mujeres que rezan, siembran la vida. 
La oración siembra vida, la pequeña 
oración: por eso es tan importante 
enseñar a los niños a rezar. Me due-
le cuando me encuentro con niños 
que no saben hacerse la señal de 
la cruz. Hay que enseñarles a hacer 
bien la señal de la cruz, porque es la 
primera oración. Es importante que 
los niños aprendan a rezar. Luego, 
a lo mejor, pueden olvidarse, to-
mar otro camino; pero las primeras 
oraciones aprendidas de niño per-
manecen en el corazón, porque son 
una semilla de vida, la semilla del 
diálogo con Dios.

La oración abre la puerta a Dios, 
transformando nuestro corazón 
tantas veces de piedra, en un cora-
zón humano. Y se necesita mucha 
humanidad, y con la humanidad se 
reza bien.

AÑO DE LA ORACIÓN

El plan de Dios para la humanidad es bueno, pero en nuestra vida diaria experimentamos 
la presencia del mal: es una experiencia diaria. 

La oración de los justos

Iglesia en Sevilla



La Parroquia San José y Santa 
María, ubicada en el barrio de 
Sevilla Este, y encomendada 

a la Congregación del Oratorio de 
San Felipe Neri, celebra su día en la 
semana del 19 al 25 de marzo, coin-
cidiendo con la festividad de sus ti-
tulares: San José y Santa María en 
su Anunciación. 

Se trata de una comunidad parro-
quial que goza “de buen ambien-
te, respetuoso, alegre, amistoso y 
fraterno. Esto es una gran gracia 
de Dios”, expresa satisfecho el pá-
rroco, Rafael Muñoz. Al respecto, 
añade que en todas las pastorales 
y servicios parroquiales “contamos 
con la ayuda de laicos que ejercen 
gustosamente su corresponsabili-
dad, siempre según sus posibilida-
des y edad, procurando entre todos 
una parroquia acogedora y viva”, 
agradece Muñoz. “A pesar de todo 
-matiza-,�contamos�con�la�difi�cultad�
que supone encontrar relevo gene-
racional que siga, mantenga y sos-
tenga esta vida parroquial”. 

En San José y Santa María el aba-
nico de acciones pastorales están 
agrupadas, como en la mayoría de 
las parroquias, “en los tres clásicos 
ministerios de la Iglesia”. 

En primer lugar, la evangeliza-
ción por medio de la catequesis y 
la formación permanente. Aquí se 
incluyen las dirigidas a niños, jóve-
nes y adultos, y los grupos de Vida 
Ascendente y Huellas de Alegría, 

pensados principalmente para per-
sonas de edad avanzada y animado 
por el vicario parroquial, Domingo 
Velasco. También el grupo de estu-
dios bíblicos, para profundizar en 
la Palabra de Dios, dirigido por el 
también vicario parroquial y biblis-
ta, Miguel Ángel Garzón.  
Además,�siendo�una�parroquia�fi�-

lipense, cuenta con el Oratorio Se-
glar (de adultos, jóvenes y niños).  

Un segundo pilar de la vida parro-
quial es la oración y celebraciones 
litúrgicas: además de los sacramen-
tos, la Adoración Eucarística, Santo 
Rosario, celebraciones penitencia-
les y Liturgia de las Horas (laudes y 
vísperas) en los tiempos litúrgicos 
“fuertes”. 
Y,�fi�nalmente,�“la�comunión,�cari-

dad y acción social que ofrece aten-
ción, escucha y orientación desde 
Cáritas y a través de varios talleres 
que favorecen las relaciones hu-
manas, así como el aprendizaje en 
varias disciplinas”. En este ámbito 
se enmarca también el Grupo del 
Tercer Mundo que da voz a Manos 
Unidas, las Obras Misionales Pon-
tifi�cias�y�Ayuda�a�la� Iglesia�Necesi-
tada. La pastoral sociocaritativa se 
completa con la acogida a un grupo 
de Alcohólicos Anónimos y la cola-
boración con actividades de Autis-
mo Sevilla. 

“Sin olvidar el grupo Santa Marta 
que ofrece su tiempo para labores 
tan dignas como la de mantener el 

templo y demás lugares parroquia-
les”, apostilla Rafael Muñoz. 

En cuanto a los objetivos pastora-
les parroquiales, “siempre tenemos 
en cuenta los que son señalados 
por el arzobispo en su carta de ini-
cio de curso, recogidos en el Plan 
Pastoral Diocesano”. Además, este 
año “en nuestra comunidad esta-
mos prestando especial atención a 
potenciar el Grupo de Pastoral de 
la Salud y los Medios de Comuni-
cación, como altavoz de la vida pa-
rroquial”. Y entre los proyectos de 
futuro en los que ya se trabaja, des-
taca desarrollar las pastorales de 
familia y de juventud, a la vez que 
desarrollar nuevas formas de llevar 
a cabo el Primer Anuncio.

Con todo ello, Rafael Muñoz in-
vita a la feligresía a acercarse a la 
parroquia: una casa abierta a quien 
lo necesite, quien vaya en busca de 
formación, de acompañamiento, de 
profundización en nuestra fe, y de 
encuentro sincero y genuino con 
Cristo. Esta invitación debe hacer-
se, sobre todo, con el testimonio 
alegre de los cristianos, “de ‘boca a 
boca’ o, mejor, ‘de corazón a cora-
zón’”. 

I

CERCA DE TU CASA
Parroquia San José y Santa María (Sevilla)

Iglesia en Sevilla
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Evangelizando de “corazón a corazón”
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V DOMINGO DE CUARESMALecturas del Domingo - 17 de marzo -

Primera lectura 

Salmo responsorial

Segunda lectura 

«Ya llegan días —oráculo del Señor— en que haré con 
la casa de Israel y la casa de Judá una alianza nueva. No 
será una alianza como la que hice con sus padres, cuan-
do los tomé de la mano para sacarlos de Egipto, pues 
quebrantaron mi alianza, aunque yo era su Señor —orá-
culo del Señor—

Esta será la alianza que haré con ellos después de aque-

llos días —oráculo del Señor—: Pondré mi ley en su in-
terior y la escribiré en sus corazones; yo seré su Dios y 
ellos serán mi pueblo. Ya no tendrán que enseñarse unos 
a otros diciendo:

«Conoced al Señor», pues todos me conocerán, desde 
el más pequeño al mayor —oráculo del Señor—, cuando 
perdone su culpa y no recuerde ya sus pecados.

- Misericordia, Dios mío, por tu bondad, por tu inmensa compasión 
borra mi culpa; lava del todo mi delito, limpia mi pecado. 
- Oh, Dios, crea en mí un corazón puro, renuévame por dentro con 
espíritu�fi�rme.�No�me�arrojes�lejos�de�tu�rostro,�no�me�quites�tu�santo�
espíritu.
-� Devuélveme� la� alegría� de� tu� salvación,� afi�ánzame� con� espíritu�
generoso. Enseñaré a los malvados tus caminos, los pecadores 
volverán a ti.

Cristo, en los días de su vida mortal, a gritos y con lá-
grimas, presentó oraciones y súplicas al que podía sal-
varlo�de�la�muerte,�siendo�escuchado�por�su�piedad�fi�lial.

Y, aun siendo Hijo, aprendió, sufriendo, a obedecer. 
Y, llevado a la consumación, se convirtió, para todos los 
que lo obedecen, en autor de salvación eterna.

En aquel tiempo, entre los que habían venido a cele-
brar�la�fi�esta�había�algunos�griegos;�estos,�acercándose�
a Felipe, el de Betsaida de Galilea, le rogaban: «Señor, 
queremos ver a Jesús».

Felipe fue a decírselo a Andrés; y Andrés y Felipe fue-
ron a decírselo a Jesús.

Jesús les contestó: «Ha llegado la hora de que sea glo-
rifi�cado�el�Hijo�del�hombre.�En�verdad,�en�verdad�os�digo:�
si el grano de trigo no cae en tierra y muere, queda in-
fecundo; pero si muere, da mucho fruto. El que se ama a 
sí mismo, se pierde, y el que se aborrece a sí mismo en 
este mundo, se guardará para la vida eterna. El que quie-
ra servirme, que me siga, y donde esté yo, allí también 
estará mi servidor; a quien me sirva, el Padre lo honrará.

Ahora mi alma está agitada, y ¿qué diré? ¿Padre, líbra-
me de esta hora? Pero si por esto he venido, para esta 
hora:�Padre,�glorifi�ca�tu�nombre».
Entonces�vino�una�voz�del�cielo:�«Lo�he�glorifi�cado�y�

volveré�a�glorifi�carlo».
La gente que estaba allí y lo oyó, decía que había sido 

un trueno; otros decían que le había hablado un ángel.
Jesús tomó la palabra y dijo: «Esta voz no ha venido 

por mí, sino por vosotros. Ahora va a ser juzgado el 
mundo; ahora el príncipe de este mundo va a ser echado 
fuera. Y cuando yo sea elevado sobre la tierra, atraeré a 
todos hacia mí».

Esto lo decía dando a entender la muerte de que iba 
a morir.

Evangelios en Lengua de Signos Española
Enlace directo al canal de  de la Archidiócesis de Sevilla en el código QR.
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La alianza mosaica, sellada tras 
el rescate de Egipto, era el acta 
de nacimiento de Israel, elegi-

do por Yahvé para ser su pueblo. 
Un pueblo voluble que quebranta 
de inmediato la alianza (Ex 32,1-20) 
en� contraste� con� la� fi�delidad� divi-
na y su voluntad mantenerla “por 
mil generaciones” (Dt 7,9). Dios 
es inasequible al desánimo y a la 
frustración, no tira la toalla ante la 
defección del pueblo. Dado que el 
motivo de la elección divina no son 
los méritos, cualidades o virtudes 
previas de Israel, sino el amor (Dt 
7,8), Yahvé decide volver a enamo-
rar a su pueblo hablándole al cora-
zón (Os 2,14) en el desierto, lugar 
del primer idilio. La corresponden-
cia amorosa de Israel para con Dios 
se cifra en el mandato de amarlo 
con todo el corazón, con toda el 

alma y con todas las fuerzas (Dt 
6,4s). De hecho, todos los precep-
tos de la Ley no son más que una 
gran explicación de como hacer 
vida este mandamiento.

La piedra que, por su carácter 
imperecedero, constituye el sopor-
te para conservar los preceptos de 
la primera alianza, tras la apostasía 
se convierte en metáfora del duro 
corazón del pueblo (Ez 11,19). Por 
eso la Ley ha de ser inscrita en el 
corazón del creyente (Jer 31,33), 
de modo que tome conciencia de 
que está allí, en la sede de los sen-
timientos (Dt 30,14), y no pretenda 
ubicarla en espacios inaccesibles 
para él: cielo, fondo del mar (Dt 
30,12-13), para evadir su respues-
ta. Pero tal toma de conciencia 
requiere� una� purifi�cación� del� co-
razón, y esto ha de pedirse a Dios 

en la oración, como hace el 
salmista (Sl 50, 10), porque 
solo Yahvé puede cambiar 
el corazón (1Re 18,36). Este cambio 
se�manifi�esta,�según�Jeremías,�en�la�
capacidad de “reconocer” al Señor 
(Jer 31,34).

El Evangelio de Juan nos hace 
ver, a través de la metáfora del gra-
no de trigo, que el pórtico de tal 
reconocimiento está en la Pasión. 
Es su contemplación la que inscri-
be la Ley de vida en nuestros cora-
zones, convirtiéndolos en una carta 
de Cristo, escrita con el Espíritu del 
Dios vivo (2Cor 3,3). La cruz es ya la 
glorifi�cación� del� Hijo� del� hombre,�
pues solo se pasa a la vida a través 
de la muerte, mirando al que ha 
sido levantado (Jn 12,32), como los 
israelitas miraban a la serpiente de 
bronce (Jn 3,14; Nm 21,4-9).

Adoración eucarística 
Días 17-19, capilla 

de San José (c/ Jovellanos); 20-
22, Parroquia de la Sagrada 
Familia (c/ Previsión, 4); 23-
25, iglesia del convento de la 
Encarnación (Plaza Virgen de 
los Reyes).

Capilla de San 
Onofre (Plaza Nueva), las 24 
horas; convento de Sta. María de Jesús (c/ Águilas); 
Parroquia de la Concepción Inmaculada (c/ Cristo de 
la Sed); Parroquia de San Bartolomé (c/ Virgen de la 
Alegría);�Parroquia�de�las�Santas�Justa�y�Rufi�na�(c/�Ronda�
de Triana, 23- 25); Parroquia de la Anunciación de Ntra. 
Sra. y San Juan XXIII (Pza. San Juan XXIII), iglesia de San 
Antonio Abad (c/ Alfonso XII, 3).

Días 16-18, Santo Domingo; 
19-21, San Gil (Q. Señor de la Salud); 22-24, Santa 
Florentina.
Celebración de vísperas cantadas los domingos a 
las 18.30 h (exposición del Santísimo a las 18 h), en 
el convento de la Encarnación- MM Agustinas (Pza. 
Virgen Reyes). 

Lecturas de la semana V SEMANA DE CUARESMA. I SEMANA DEL SALTERIO (Ciclo B. Par)

V Domingo de Cuaresma
Día y colecta del Seminario

San Cirilo de Jerusalén, obispo y doctor de la Iglesia
Dan 13, 1-9. 15-17. 19-30. 33-62; Sal 22; Jn 8, 1-11

San José, esposo de la bienaventurada Virgen María
2 Sam 7, 4-5a. 12-14a. 16; Sal 88; Rom 4, 13.16-18. 22; 
Mt 1, 16. 18-21. 24a o Lc 2, 41-51a

Dan 3, 14-20. 91-92. 95; Salmo: Dan 3, 52-56; Jn 8, 31-42

Gen 17, 3-9; Sal 104; Jn 8, 51-59

Jer 20, 10-13; Sal 17; Jn 10, 31-42

Santo Toribio de Mogroviejo, obispo
Ez 37, 21-28; Salmo: Jer 31, 10-13; Jn 11, 45-57
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La sal de la tierra

“Papá, mamá, yo he senti-
do a Dios”. Estas son las 
palabras con las que un 

Evaristo adolescente volvió a casa 
tras un campamento de verano de 
los Salesianos de Utrera. Evaristo 
había crecido en el seno de una fa-
milia cristiana y desde muy pequeño 
participaba de la Eucaristía varias ve-
ces a la semana. Reconoce que “fui 
creciendo con cierto gusto por lo 
religioso: me encantaba la Semana 
Santa, jugaba en casa haciendo pa-
sos, siendo costalero y capataz a la 
vez, jugaba a decir misa... Mi vida la 
organizaba lo religioso”. Sin embar-
go, en aquel campamento al termi-
nar la Secundaria tuvo por primera 
vez “una experiencia fuerte de Dios”. 
Recuerda que “estaba allí como en 
una nube. En cada oración, Euca-
ristía, sentía algo especial. No sabía 
explicarlo. Ahora te digo que experi-
mentaba felicidad”. 

Tras el Bachillerato comienza su 
etapa universitaria: “La decisión de 
estudiar Historia del Arte la tenía to-
mada desde varios años antes, mo-
vido por mi interés por el patrimonio 
religioso�y�la�infl�uencia�de�mi�tío�sa-
cerdote, que también era historiador 
del arte. Cuando íbamos a ver algu-
na exposición con obras religiosas, 
él�era�capaz�de�explicar�el�signifi�ca-
do artístico y teológico. A mí esto 
me llamaba mucho la atención y lo 
quería imitar”. 

Asegura que durante los años en 
la facultad seguía sintiendo “esa 

felicidad cuando me acercaba a las 
cosas de Dios”, pero echaba en fal-
ta un grupo de amigos con los que 
compartir su fe. Así, en tercero de 
carrera, participó primero en un reti-
ro de la Pastoral Juvenil diocesana y, 
más tarde, en un campo de trabajo. 
“Aquí pude descubrir una Iglesia que 
desconocía: jóvenes con mis mismas 
inquietudes, personas en las que po-
día tocar al mismo Jesús y sacerdo-
tes jóvenes felices, entregados por 
el Reino de Dios. Todo esto me lla-

maba mucho la atención, pero sobre 
todo la felicidad que yo veía en los 
sacerdotes. Aquí encontré mi gru-
po donde vivir la fe y en la Pastoral 
Juvenil el lugar dentro de la Iglesia 
donde trabajar”. 
Una vida “perfecta”
que no le hacía feliz

Entonces ya sentía la llamada de 
Dios, pero “no quería hacer algo dis-
tinto a lo que hacían las personas de 
mi edad”. Por eso, empezó a traba-
jar en el colegio Santa Joaquina de 
Sevilla: “Esto me permitió descubrir 
en mi trabajo con el alumnado las 
cualidades que puedo tener para 
acompañar en la vida y en la fe a los 
demás”. Sin embargo, pese a su vida 
“perfecta” -como él mismo la descri-

be- con “independencia económica, 
salir�de�fi�esta�con�mis�amigos,�viajar,�
ser querido y valorado profesional-
mente, etc., no era completamente 
feliz y había una cosa que no había 
cambiado en todos estos años: la 
felicidad y la plenitud que me daba 
estar en las cosas de Dios no me la 
proporcionaba nada en el mundo”. 

De este modo, en 2021 se acercó 
a través de su director espiritual a la 
Pastoral Vocacional, y en septiembre 
de 2022 “llegué al Seminario para 
quedarme”. Este paso lo sintió como 
“un proceso natural”, que ha vivido 
“con paz, tranquilidad, serenidad y 
confi�anza”.�

Evaristo concluye con una invita-
ción a otros hombres que, como él, 
sientan la vocación al sacerdocio. No 
importa el momento, asegura, por-
que “Dios nunca falla. Él es el que 
nos da la verdadera felicidad, por-
que tiene un plan de vida trazado 
para nosotros que nos hace feliz si 
nosotros, desde nuestra libertad, lo 
queremos tomar y vivir. De lo demás 
se encarga Él, que es quién nos elige, 
a través de la Iglesia y de los herma-
nos”. 

“La plenitud que me da 
estar en las cosas de Dios 
no me la proporciona 
nada en el mundo”
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Cultura

M  (1964) cumple 
60 años. Aunque es una de 
esas pelis que a todos nos 

suena, tal vez más de uno desconoz-
ca su peculiar origen. Podría decirse 
que es un  en versión musical 
de una cinta de 1938 titulada 

, inspirada a su vez en la obra de 
teatro musical homónima de 1913.

Como curiosidad, el irlandés Geor-
ge Bernard Shaw, autor de la pieza 
teatral y del guion adaptado de 

, se convirtió en la primera per-
sona del mundo en recibir un Nobel 
y un Oscar: el Nobel por su herencia 
teatral y el Oscar por la adaptación 
del�libreto�del�fi�lme.

Para cerrar el círculo, el germen de 
estas tres obras se remonta al mito 
griego de Pigmalión, que cuenta 
cómo un rey se enamora de una es-
cultura hecha por él mismo y, con la 
ayuda de la diosa Afrodita, la estatua 
cobra vida.

Este antecedente colabora, en cier-
ta forma, para que  se 
convierta en una película musical de 
referencia que perdura hasta nues-
tros días. Con tan exitosos antepasa-
dos no es de extrañar que fuera jus-
tamente merecedora de la friolera de 
ocho premios Oscar y que haya vuel-
to a representarse en los escenarios.

El largometraje, dirigido por Geor-
ge Cukor, narra la historia de Eliza 
Doolittle (Audrey Hepburn), una jo-
ven de familia humilde, que se cruza 
casualmente con Henry Higgins (Rex 
Harrison), un reputado profesor de 
fonética. Fruto de una apuesta con 
un colega de profesión, Higgins aco-
ge a Eliza en su casa para trabajar su 
dicción y sus buenas maneras, con el 
objeto de hacer de ella una dama de 
la alta sociedad.

El resultado, traducido en premios 
Oscar, es la cosecha de las 8 estatui-
llas concedidas por la Academia de 
Cine mencionadas más arriba, que in-

cluyen las correspondientes a mejor 
película, mejor actor (Rex Harrison) 
y mejor director (George Cukor). El 
prolífi�co� Cukor� adquirió� fama� cuan-
do en 1940 logró reunir nada más y 
nada menos que a Katherine Hep-
burn (que no guarda parentesco con 
Audrey), Cary Grant y James Stewart 
en la aclamada 
Uno�de�los�puntos�fuertes�del�fi�lme�

es la divertida relación que se estable-
ce�entre�los�protagonistas,�fi�el�refl�ejo�
de las diferencias entre hombres y 
mujeres; diferencias que no separan, 
sino que complementan. También 
son�signifi�cativas�las�nefastas�conse-
cuencias de una mala comunicación, 
que sirven como aviso de navegantes 
para cualquier relación y, en especial, 
para el noviazgo y el matrimonio.

MY FAIR LADY

Musical. 170 min. EE.UU.
Dirección: George Cukor
Música: Andre Previn
Reparto: Audrey Hepburn, Rex 
Harrison, Stanley Holloway, Wilfrid 
Hyde-White, Gladys Cooper
¿Dónde verla? En Movistar, Apple 
TV+ y Amazon Prime Video.

Estas páginas ofrecen unas breves y sencillas claves de lectura de la Biblia, para conocer 
cómo se elaboró, cuándo y dónde se escribieron sus libros, quiénes son sus personajes más 
importantes, cuántas versiones de sus textos existen y por qué, y muchos otros temas y 

curiosidades que es preciso saber para mejorar la vida de fe y de comunidad. Su lectura es una 
buena ayuda para leer y vivir la palabra de Dios con provecho espiritual, una buena herramienta 
para sumergirse en las profundidades de la Palabra y evitar interpretaciones y lecturas erróneas 
y deformantes. El estudio serio de las Escrituras, junto con la meditación, la oración y la celebra-
ción, nos capacita para amar y servir mejor a Dios y a la Iglesia.

Orlando Fernández Guerra. San Pablo Comunicación. 2024. 219 págs. 



Patrimonio

El colegio de Santa Isabel, antiguo 
templo de la Compañía de Jesús 
titulado de la Encarnación, fue 

fundado por san Francisco de Borja, 
quien pasó por Marchena viniendo 
de Montilla. Como recoge Manuel A. 
Ramos Suárez en su monografía so-
bre el colegio de la Encarnación, las 
primeras noticias de la construcción 
del�edifi�cio�datan�de�1556,�atribuyén-
dose las trazas y el inicio de las obras 
a Martín de Gainza, el cual fallece 
en Marchena en junio de ese mismo 
año, no descartándose la participa-
ción posterior de Hernán Ruiz II.

La iglesia del colegio la preside 
un�magnífi�co� retablo� encargado� en�
1607 al jesuita tracista y ensambla-
dor de retablos Alonso Matías, en el 
cual se integrarán las pinturas que 
en 1599 habían contratado los jesui-
tas con Alonso Vázquez, quien había 
realizado el San José con el Niño y 

el San Juan Bautista de gran formato, 
y las escenas del Sueño de San José 
y la Degollación del Bautista, que se 
disponen respectivamente bajo los 
anteriores, siendo el resto de las pin-
turas obra de Juan de Roelas. 

Centrándonos en la pintura que 
representa el momento en que el 
ángel del Señor comunica en sueños 
a José que la Sagrada Familia debe 
huir a Egipto porque el rey Herodes 
quiere matarlo (cf. Mt 2,13-15), po-
demos observar en primer plano al 
Santo Patriarca durmiendo sentado 
apoyando su cabeza en su mano 
izquierda, mientras el ángel parece 
acercarse con sigilo para comunicar-
le el mensaje de parte de Dios. Una 
mesa con herramientas de trabajo 
nos informa que la escena tiene lu-
gar en el taller, en cuyo fondo se abre 
una ventana que deja ver un paisaje 
con el momento de la huida a Egipto 
de la Sagrada Familia. 

La contemplación de la escena del 
sueño de san José debe hacer crecer 
nuestra�confi�anza�en�Dios�en�medio�
de�las�difi�cultades�y�nuestra�disponi-
bilidad ante los planes que el Señor 
tiene para cada uno de nosotros y 
nos recuerda que, como nos dice el 
papa Francisco, “en medio de nues-
tros problemas y peligros, rezar quie-
re decir escuchar la voz que puede 
hacer en nosotros la misma valentía 
de José”. El Papa sintetiza su vida en 
tres verbos: rezar, trabajar y amar, y 
nos invita a encomendarnos a él con 
esta oración: 

“San José, tú eres el hombre que 
sueña, enséñanos a recuperar la vida 
espiritual como el lugar interior en el 
que� Dios� se� manifi�esta� y� nos� salva.�
Quita de nosotros el pensamiento de 
que rezar es inútil; ayuda a cada uno 
de nosotros a corresponder a lo que 
el Señor nos indica. Amén”.

Antonio R. Babío, Delegado diocesano de Patrimonio Cultural

AÑO DE LA ORACIÓN: EL SUEÑO DE SAN JOSÉ
Iglesia del Colegio de Santa Isabel (Marchena)

La�celebración�de�la�fi�esta�de�San�José�en�este�Año�de�la�Oración�debe�movernos�a�orar�pidiéndole�
al�Señor�que�haga�crecer�nuestra� confi�anza�y�nuestra�disponibilidad,�dos� actitudes�que�el�Santo�
Patriarca nos enseña con su vida. Presentamos esta pintura que representa el sueño de San José, en 
Marchena.


